



La zona delimitada para colocar el andamio.

Jesús Signes

Un andamio a destiempo

P. Moreno VALENCIA

La torre de Santa Catalina se limpiará en Fallas

La Conselleria de Educación y Cultura ha iniciado la colocación de las vallas que delimitan la zona de obras en las tareas de limpieza y restauración de la iglesia de Santa Catalina, con una inversión de 120 millones de pesetas. Tras más de

una década en ruinas, se ha elegido cortar el acceso a una falla importante como es la de la plaza Lope de Vega sólo unos días antes del inicio de las fiestas josefinas.

Un portavoz de dicho departamento confirmó ayer el inicio de la actuación de emergencia, en una decisión que ha contado con todos los permisos municipales. Explicó que se ha tenido en cuenta la presencia de la falla.

El corte de la calle Sombrerería es casi total. Es más, el edificio situado enfrente está en ruina inminente, con redes y andamios protectores para evitar accidentes por la caída de cascotes.

La restauración de la torre de Santa Catalina no empieza, con este panorama, con buen pie. La falla de la plaza Lope de Vega es una de las más visitadas por los turistas y el público valenciano por su situación céntrica y la presencia de tradicionales chocolaterías en su entorno. La decisión de restaurar de urgencia la

La colocación de las vallas para la restauración de la torre de Santa Catalina llega en el peor momento. En plenas Fallas, el acceso a la plaza Lope de Vega será un auténtico "embudo".

torre de Santa Catalina la tomó Consuelo Císcar en enero, cuando todavía detentaba el cargo de directora general de Patrimonio Artístico.

Caida de una viga

Un día antes de su anuncio, cayó a la calle una viga de hierro que estaba colocada entre la iglesia y el edificio colindante, en la plaza de Santa Catalina y que no tenía ninguna función de sujeción, según confirmaron los responsables del templo.

El proyecto se sacó entonces del convenio que ultima Patrimonio Artístico con la Conselleria de Obras Públicas, acerca de un plan integral de restauración de monumentos en Valencia.

La primera fase consistirá en la limpieza y consolidación de todos los materiales pétreos, para pasar posteriormente al interior de la iglesia. En los últimos años, los técnicos de Educación y Cultura

ha revisado varias veces el inmueble, para redactar el proyecto.

La situación de ruina de la torre se constató en 1999, cuando el Ayuntamiento remitió una petición al Arzobispado para que subsanaran una serie de deficiencias detectadas por los técnicos de Ruinas. En aquel momento,

se registraron grietas y desprendimientos en la cubierta, las figuras decorativas y en las paredes, donde es palpable el mal estado del templo.

La iglesia ha realizado una exposición con todos las noticias de prensa aparecidas en los últimos años sobre Santa Catalina, que reflejan la necesidad de acometer una urgente restauración.

El inmueble perdió una excelente oportunidad de ser recuperado cuando la exposición de la Luz de las Imágenes en la Catedral. En aquel momento, el Cabildo catedralicio decidió que su sede provisional estaría en la iglesia del Temple, que sí fue restaurada para acoger durante un año el órgano de gobierno de la Catedral. Eso sí, el mal estado de algunas partes de la iglesia no ha mermado las peticiones de celebración de bodas y bautizos, en uno de los templos más singulares de Valencia por su arquitectura y ubicación.